
 

 

1 

Protokoll  
der 40. Generalversammlung des Elternvereins Giffers-Tentlingen und Umgebung  

____________________________________________________________________________ 

 

Datum und Zeit: 06. Mai 2022, 19.30 Uhr 

Ort: Gasthof zum Roten Kreuz, Giffers 

Anwesend: 31 (siehe Präsenzliste + Vorstand) 

Entschuldigt: Tamara Philipona, Stefanie Schwaller, 
 Sabine Pürro, Cindy Ulrich, Nadine Dietrich,  
 Inge Medinger, Elisabeth Corpataux,  

Madeleine Riedo 
 
Präsidentin: Karin Schafer 

Protokoll: Bettina Gugler 

____________________________________________________________________________ 

Traktanden: Begrüssung 

1. Protokoll der 39. Generalversammlung vom 23.06.2021 
2. Jahresbericht des Vorstands 
3. Jahresbericht Ludothek 
4. Jahresbericht Spielgruppe 
5. Bericht Ferienpass 
6. Kassa- und Revisorenberichte 
7. Verabschiedungen 
8. Neuwahl 
9. Rückblick auf die vergangenen 40 Jahre 
10. Enthüllung der neuen Logos 
11. Verschiedenes 

____________________________________________________________________________ 

Begrüssung 

Karin begrüsst alle Vorstandsmitglieder herzlich zur 40. Generalversammlung vom Elternverein 
Giffers-Tentlingen. Ein besonderes Willkommen richtet Karin an Nadja Jungo, Gemeinderätin von 
Giffers und ehemaliges Vorstandsmitglied und an Gerhard Liechti, Gemeindeammann von 
Tentlingen und ehemaliger Präsident des EVGT von 1993-97.  
____________________________________________________________________________ 

1. Protokoll der 39. Generalversammlung vom 23.06.2021 

Das Protokoll wird ohne Änderungen mit Applaus verdankt. 
____________________________________________________________________________ 
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2. Jahresbericht des Vorstandes 

Sandra informiert, dass der Elternverein aktuell 163 Mitgliederfamilien zählt.  
Leider mussten wegen der Covid-19-Situation viele Anlässe abgesagt werden.  
 
Theater Frau Holle vom 29. Januar 2021 in Freiburg 

Tournee von Märli-Theater Zürich wurde wegen Corona abgesagt. 
 
Schneeschuhspass und Iglubau vom 6. + 7. Februar 2021 

Musste wegen Corona abgesagt werden. 
 
Fasnachtsball 2021 

Anlass fand im 2021 nicht statt. 
 

Frühlingsbörse vom 19. + 20. März 2021  
Musste wegen Corona abgesagt werden. 
 
Ostereiersuche vom 3. April 2021 

Musste wegen Corona abgesagt werden. 
 
Spielgruppen-Schnuppermorgen vom 23. April 2021 

Musste wegen Corona abgesagt werden. 
 
Generalversammlung 2021  

Leider musste die geplante ordentliche GV vom 07.05.2021 wegen Corona abgesagt werden. 
Der Vorstand hat sich entschieden, den Art. 6b der COVID-19-Verordnung anzuwenden, und die 
Versammlung auf schriftlichem Weg durchzuführen. Alle Mitglieder des EVGT wurden schriftlich 
informiert und haben ein Teilnahmeformular erhalten. 20 Mitgliederfamilien haben das Formular 
eingereicht. Das Besprechen der schriftlichen GV im Vorstand am 23. Juni 2021 war im Nu 
erledigt.  
 
Schnitzeljagd vom 27. Juli bis 29. August 20213 

Die Postenpläne wurden über die Schule verteilt. Wir bekamen viele positive Rückmeldungen 
von Familien. Leider wurden auch immer wieder Sachen entwendet oder gingen wegen des 
Regens kaputt.  
 
Herbstbörse vom 17. + 18. September 2021 

Diesmal kamen etwas weniger Anbieter und Käufer als sonst. Wir haben etwa die Hälfte vom 
letzten Mal eingenommen. Es war aber auch viel los an dem Tag. Wir danken allen Helfer/innen 
beim Aufstellen, Verkaufen und Abräumen und allen Anbieter/-innen für die schönen und gut 
erhaltenen Kleider und Spielzeugsachen. Ein grosses Merci geht auch an das Wirtenpaar vom 
Gasthof zum Roten Kreuz in Giffers für das Gastrecht im Saal.  
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Selbstbehauptungskurs vom 15., 22. + 29. September 2021  

Auch dieses Mal haben wieder viele Kinder (2H bis 4H) teilgenommen. Im theoretischen Teil 
vermittelte Diana Schmutz konkrete Situationen und sensibilisierte die Kinder für mögliche 
Gefahren. Das Ganze passierte jedoch auf eine sehr spielerische Art und Weise. Es wurde auch 
ganz viel praktisch trainiert. Den Kindern wurde vermittelt, dass sie sich wehren dürfen und sollen. 
Voller Stolz zeigten die Kinder jeweils am Ende des Kursnachmittags ihren Eltern was sie gelernt 
haben. Ein grosses Dankeschön an Diana Schmutz, welche den Kurs wieder mit viel Freude und 
Herzlichkeit geleitet hat.  

 
Puppentheater mit Sui Fux vom 9. Oktober 2021  

Im Saal vom Gasthof zum Roten Kreuz hat Susi Fux mit ihrem Sohn Achim (an der Drehleier) die 
Bremer Stadtmusikanten als musikalisches Figurentheater aufgeführt. 61 Personen haben das 
Theater besucht. Danach gab es ein kleines aber feines Zvieri. Es war ein schöner und lustiger 
Anlass! 
 
Räbeliechtliumzug vom 13. November 2021  

Die Spielgruppe hat wieder zum Räbeliechtliumzug eingeladen. Es war ein schöner Anlass, trotz 
dem kalten und windigen Wetter. Die schönen selbstgeschnitzen Räbeliechtli strahlten um die 
Wette. Wir danken Cindy Ulrich und Monique Mäder für die Organisation des Anlasses. 
 
Kerzenziehen vom 19. + 20. November 2021  

Wir durften uns auch in diesem Jahr wieder über sehr viele Besucher freuen. Diesmal war auch 
bereits vor Schulschluss einiges los. Zeitweise wurde es sehr eng in der Werkstatt von Fäschtu’s 
Biohof. Trotzdem sah man (fast) nur strahlende Kinderaugen. Zwischendurch konnte man sich 
mit Güfferschtee, Schöggeli und Bicuits stärken. Die Freude an den entstandenen Kunstwerke 
war bei Gross und Klein riesig. Wir danken allen Helfer und Helferinnen, welche uns beim 
Vorbereiten, beim Verzieren der Kerzen, an der Kasse, beim Schmelzen des Wachses oder beim 
Aufräumen unterstützt haben und besonders Andrea und Adrian Vonlanthen für das Räumen und 
zur Verfügung stellen ihrer Werkstatt. 
 
Santiklous vom 4. Dezember 2022 

Wegen Corona kurzfristig abgesagt. 
 
Krabbelgruppe  

Nachdem die Krabbelgruppe bis zum Sommer pausieren musste, starteten wir sehr ungewiss ins 
neue Schuljahr. Anfangs schien auch wirklich kein Interesse daran zu bestehen. Zu unsicher war 
wohl die Corona-Lage weiterhin und so wurde die Krabbelgruppe-Pause, mangels 
Teilnehmenden, bis zu den Herbstferien verlängert. Beim zweiten Anlauf war aber dann die Zeit 
anscheinend reif für den Neustart. Das Interesse war da und die Krabbelgruppe erwachte zu 
neuem Leben. Jeden Freitagvormittag trafen sich drei bis fünf Mamis mit ihren Kindern. Für die 
Mamis eine tolle Gelegenheit Kontakte zu knüpfen und die Kinder genossen die Abwechslung 
bei den Spielsachen und die Interaktion mit Gleichaltrigen. Vor Weihnachten legten wir noch 
einmal eine kurze Corona-Pause ein, da sehr viele Kinder im Dorf erkrankt waren. Doch seither 
wächst das Interesse stetig. 

____________________________________________________________________________ 
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3. Jahresbericht Ludothek (Rahel Hubacher) 

Das Jahr fing für die Ludothek sehr ungewiss an, mussten wir doch sehr kurzfristig für eine Woche 
schliessen, um dann in der nächsten Woche doch wieder öffnen zu dürfen. 
Wir mussten dann im Frühling leider auch die Zertifikatspflicht einführen und suchten so gut wie 
möglich Lösungen um dennoch alle Kunden bedienen zu können. Es war eine Herausfordernde 
Zeit im Ludo-Alltag. 
Am 5. September 2021 durften wir die KuKo beim Spielfest unterstützen. Es war ein toller Anlass 
bei schönem Wetter und mit vielen Besucher. Die Fahrzeuge und Geschicklichkeitsspiele wurden 
rege benutzt. Und auch die Gesellschaftsspiele fanden Anklang. 

Ende Jahr standen unseren Kunden total 1046 Spielsachen zur Verfügung. 
____________________________________________________________________________ 

4. Jahresbericht Spielgruppe (Cindy Ulrich) 

April 2021 – April 2022 

Mit den Kindern vom Schuljahr 2020/21 führten wir im letzten Schulmonat das Spielgruppenreisli 
durch, bevor wir das Schuljahr mit einem kleinen Abschiedsritual ausklingen liessen.  

Das neue Spielgruppenjahr 2021/2022 starteten wir mit vier Gruppen à 8 Kinder.Die Kinder sind 
sehr neugierig und haben schnell ein oder mehrere Gspändli gefunden, Regeln gelernt und sich 
einen Platz in der Gruppe erarbeitet. 

Im Oktober konnten wir, unter Einhaltung der Coronaregeln, alle Eltern zu einem Elternabend 
einladen. Mit einer Power-Point wurden Themen wie der Sinn einer Spielgruppe und der Ablauf 
eines Spielgruppenmorgens präsentiert. Bevor wir den Abend mit interessanten Gesprächen und 
Fragen ausklingen liessen, durften die Eltern für ihre Kinder einen Anhänger basteln. 

Die Coronasituation hat sich im Laufe des Herbstes wieder verschärft und das jährliche 
Räbenschnitzen mit den Eltern in der Spielgruppe konnte leider nicht durchgeführt werden. 
Die Eltern konnten die Räben zu Hause schnitzen, was auch ganz gut funktioniert hat. 
Am Samstag, 13. November durften wir am Umzug viele wunderschön geschnitzte Räben 
bestaunen. Der Umzug wurde mit dem Vorstand des Elternvereins organisiert und alle Mitglieder 
wurden herzlich eingeladen. Ein grosses Dankeschön an dieser Stelle an Stephan und Nadia mit 
Kinder, Rahel und Tamara die uns beim Aufstellen, Ausschenken und Abräumen unterstützt 
haben. 

Im 2. Semester wurde die Dienstagsgruppe wegen Umzug von Familien und 2 Kindern die neu 
die Spielgruppe besuchten, neu durchmischt. Somit waren es 3 Gruppen à 8 Kinder und 1 Gruppe 
à 5 Kinder. 

Per Ende Schuljahr 2022 hat Monique Maeder gekündigt. An dieser Stelle wünsche ich ihr alles 
Gute für ihre neue Herausforderung und bedanke mich für die wertvolle Zusammenarbeit. 
Für das neue Spielgruppenjahr konnte Nadia Siffert als ausgebildete Spielgruppenleiterin 
gewonnen werden.   

Der Tag der offenen Tür wurde am 8. April durchgeführt. Die Kinder und ihre Eltern konnten sich 
vor Anmeldeschluss einen Eindruck von den Räumlichkeiten machen sowie die Leiterinnen 
kennenlernen. Zwischen den Eltern und dem Spielgruppen-Team wurden erste Kontakte 
geknüpft, Informationen ausgetauscht und Fragen beantwortet.  

Bevor wir das Spielgruppenjahr beenden, werden wir im Mai das Spielgruppenreisli im 
Obertswilwald durchführen. 
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Die Spielgruppenleiterinnen danken dem Vorstand des Elternvereins für die wertvolle 
Zusammenarbeit und die Unterstützung! 
____________________________________________________________________________ 

5. Bericht Ferienpass 2021 

Nachdem der Ferienpass 2020 aufgrund von Corona nicht stattfinden konnte, haben wir drei 
motiviert und voller Ideen den Ferienpass 2021 in Angriff genommen. Ziel war es, ein Programm 
auf die Beine zu stellen, welches auch mit Covid Schutzmassnahmen realisierbar war.  

Anfang Jahr sind wir zusammen gesessen um Ideen zu sammeln, den Terminplan auf die Beine 
zu stellen und dann los zu legen. Zusätzlich haben wir verschiedene Buchungsplattformen 
angeschaut und verglichen, um mit dem Ferienpass in Zukunft online zu gehen. Die Plattform 
Feriennet von Pro Juventute hat uns überzeugt. Nach Absprache mit dem Elternverein haben wir 
das Projekt in Angriff genommen, die Plattform mit unseren Angaben gefüttert, viel getestet, 
telefoniert, studiert und schlussendlich den Ferienpass Giffers-Tentlingen live geschaltet.  

Da der Ferienpass 2020 nicht stattgefunden hat, jedoch bereits Sponsoring-beiträge 
eingegangen sind, haben wir im 2021 keine zusätzlichen Sponsoring-briefe verschickt. 

Wir waren sehr erleichtert, als alle Angebote auf der Webseite aufgeschaltet und die Flyer, 
welcher von Stefanie Rüffieux kreiert wurde, an die Schüler/innen der Primarschule Giffers-
Tentlingen verteilt waren.  

Gespannt waren wir auf das erste Feedback bezüglich dem digitalen Wandel, welches mehr oder 
weniger positiv ausfiel. Wir freuten uns, als die ersten Wunschlisten auf der Plattform erstellt 
wurden. Die Verteilung der Angebote auf die Kinder hat der Algorithmus von Feriennet 
übernommen, was sehr hilfreich war.  

Leider war es für einige Angebot nicht ganz einfach Helfer zu finden. Sehr dankbar waren wir, 
dass einige Mamis und Papis mehrmals eingesprungen sind. 

Die Ferienpasswoche rückte immer näher – und wir waren alle drei doch ein bisschen nervös. 
Haben alle Kinder die richtigen Infos, wurden die Zeiten korrekt mitgeteilt, erscheinen die 
Begleitpersonen? Das Wetter machte uns in der Woche vor Beginn auch noch Sorgen. Die 
Angebote konnten jedoch ohne grosse Überraschungen und Unfallfrei durchgeführt werden.  

Wir hoffen, den Kindern hat es gefallen. Wir hatten auf jedenfalls viel Spass und freuen uns, 
konnte im Jahr 2021 trotz Corona ein Ferienpass durchgeführt werden.  

Anja Brügger, Stéphanie Wehr, Sabine Pürro  
____________________________________________________________________________ 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Der Kassier, Stephan Siffert, erläutert die Jahresrechnung 2021.  

Die Jahresrechnung 2021 ergibt folgenden Verlust:  

Abschluss Elternverein:  Verlust  CHF -3‘605.20 
Abschluss Spielgruppe:  Gewinn  CHF  2‘435.55 
Abschluss Ludothek:  Verlust CHF -1‘789.60 
Abschluss Ferienpass:  Verlust CHF -24.65 

Total Verlust CHF 2‘983.90 
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Thomas liest den Revisorenbericht vor. Dieser bestätigt die korrekte Buchführung und Jahres-
rechnung des Elternvereins und empfiehlt der Generalversammlung, den Kassabericht und den 
Saldo anzunehmen.  
Mit Applaus wird die Jahresrechnung 2021 angenommen und dem Kassier wird Entlastung erteilt 
und gedankt. Herzlichen Dank auch an die Revisoren, Jérôme Gugler und Thomas Häni.  
____________________________________________________________________________ 

7. Verabschiedung 

Sandra Scherwey tritt aus dem Vorstand zurück. Karin richtet einige Worte an sie und übergibt 
ihr ein Präsent. 

____________________________________________________________________________ 

8. Neuwahl 

Stefanie Schwaller wird mit Applaus in ihr Amt gewählt. Da sie nicht anwesend sein kann, werden 
wir ihr die Rose nach Hause bringen.  
 
Die erforderliche Mitgliederzahl des Vorstandes von 7 Mitgliedern ist somit weiterhin erfüllt.  
Es wäre jedoch toll, wenn wir in naher Zukunft weitere Personen für den Vorstand gewinnen 
könnten. 
____________________________________________________________________________ 

9. Rückblick auf die vergangenen 40 Jahre 

Karin erzählt von der Gründung des Elternvereins. Einige Frauen mit Kleinkindern suchten eine 
Möglichkeit um den Kontakt unter Mütter zu fördern und einen Kinderhütedienst und eine 
Spielgruppe zu organisieren. Unter Einbezug der Ehemänner gründeten sie mit enorm viel 
Herzblut, Energie und Zeitaufwand den Verein trotz grossem Widerstand. Madeleine Riedo 
(Präsidentin), Elisabeth Corpataux (Initiantin+Präsidentin), Erika Grauwiller (Gründungsmitglied 
EVGT + Ludothek) und Inge Medinger (Gründung Ludothek) wurden als Ehrengäste an die 
heutige GV eingeladen. Leider kann heute Abend keine der Frauen dabei sein. Sie haben sich 
aber alle sehr über die Einladung gefreut. Es werden Fotos von Anlässen gezeigt, welche es 
schon von Beginn weg oder seit vielen Jahren gibt (Fasnachtsball, Börse, Kerzenziehen). Der 
Elternverein schaffte es sogar ins Fernsehen (DRS aktuell) mit einer Beschwerde geben Tempo 
100 bei den Ortseingängen. Die ausführliche Chronik wird in den nächsten Tagen auf der 
Webseite aufgeschaltet.  
 
Gerhard Liechti (Gemeindeammann Tentlingen und ehemaliger Präsident des EVGT) ergreift das 
Wort und berichtet von den spannenden Jahren im Vorstand des EVGT. In den 90er Jahren galt 
der Flohmarkt als Haupteinnahmequelle für den EVGT. Hierfür wurden auch ganze 
Haushaltsauflösungen angeboten. Auch war der Vorstand damals eher etwas durstiger 
unterwegs und die Vorstandssitzungen dauerten manchmal bis in die Morgenstunden. Er 
gratuliert dem EVGT zum 40 Jahre-Jubiläum und appelliert an die Anwesenden den EVGT 
weiterhin zu unterstützen, auch wenn die Kinder schon längst nicht mehr an den Aktivitäten 
teilnehmen. 
____________________________________________________________________________ 
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10. Enthüllung der neuen Logos 

Zusammen mit Sandro Jenny hat der Vorstand für den Elternverein ein neues Logo entwickelt 
und für die Angebote Spielgruppe, Ludothek und Ferienpass eines geschaffen. Dies war schon 
länger auf der Pendenzenliste, da das alte Logo für Drucksachen nicht mehr so gut geeignet 
war. Es war jedoch schwieriger als gedacht und wir hoffen, dass die Logos gefallen.  
Ein grosses Merci an Sandro Jenny für seine ehrenamtliche Arbeit.  

____________________________________________________________________________ 
11. Verschiedenes 

Ausblick auf die kommenden Anlässe 

Karin übergibt das Wort an das Publikum. Nadia Jungo bedankt sich im Namen der Gemeinden 
Giffers und Tentlingen für die Einladung und darf dem EVGT einen kleinen Zustupf für die 
Vereinskasse überreichen. Auch Gerhard Liechti konnte dem EVGT einen kleinen Zustupf für die 
Vereinskasse überreichen. 
 
Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin Karin Schafer bei folgenden Behörden, Institutionen 
und Personen: 
 

• Gemeinden Giffers und Tentlingen für Räume und finanzielle Unterstützung 
• Pfarrei Giffers-Tentlingen für ihren finanziellen Zustupf 
• Raiffeisenbank fürs Sponsoring 
• Loterie Romande für die finanzielle Unterstützung der Ludothek 
• Fäschtu’s Biohof für Räume 
• Landi, Bäckerei Waeber, Bäckerei Rappo, Metzgerei Götschmann 
• Alain Lüdi, Abwart der Schule 
• Anne-Raymonde Corpataux & Xavier Briand, Gasthof zum Roten Kreuz in Giffers 
• Waldbesitzer des Obertswilwald 
• Mitarbeiterinnen der Krabbelgruppe, Spielgruppe und Ludothek 
• Ferienpassteam sowie den Sponsoren & Anbietern 
• Revisoren Jérôme Gugler & Thomas Häni  
• unseren Gönnern  
• Mitgliederfamilien, besonders allen Helfer/innen - ohne euch ginge es nicht! 

 

Dann bedankt sich Karin noch ganz besonders bei den Vorstandsmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit und allen Anwesenden für ihr Erscheinen.   
 
Die Vorstandsmitglieder danken der Präsidentin für ihre Arbeit.  
 
Um 20.27 Uhr ist der offizielle Teil der Sitzung abgeschlossen. Nun kann der gemütliche Teil 
beginnen. Den Anwesenden wird ein Essen offeriert, sowie die Getränke. 
 
 
Giffers, 06.05.2022      Für das Protokoll:  Bettina Gugler 


